

Söldner dreschen beim Duell aufeinander ein

Von unserem Redaktionsmitglied
GERRIT DINKELS

Gütersloh (gl). Sven steckt mit Kopf und Händen in der Schandgeige. Vin stapft in einem 17 Kilogramm schweren Kettenhemd durch den Sand. Lisa muss sich mit Schwert und Schild der Speerspitze eines Angreifers erwehren. Die Kinder der Grundschule Issehorst merken schnell: Das Leben im Mittelalter war beileibe kein Vergnügen.

„Ganz schön schwer“, stöhnt Vin unter seiner Last. Im Unterricht beschäftigt sich die Klasse 3b der Grundschule mit Rittern und Burgen. Das Thema ist so spannend, dass die Kinder am Freitag trotz des beweglichen Ferientags die Gelegenheit nutzen, als erste auf dem Hof Kruse eine Reise in die Epochen des Mittelalters zu unternehmen. Graf Otto III. von Ravensberg (Dirk Zelmer) und sein Markvogt Martinus der Göttliche (Martin Gott) führten die Gäste über das weitläufige Gelände. Schwertkampf, Bogenschießen und Handwerkskunst bekamen sie geboten.

Freuen dürfen sich darauf auch die Besucher des Mittelalterfests „Anno 1280“, das am Freitagabend begonnen hat und noch heute, Samstag, und morgen, Sonntag, mit Ritterspielen aufwartet. Im vorigen Jahr kamen 5000 Besucher, in diesem Jahr rechnet Veranstalter Nobby Morkes (Noa Entertainment) mit

deutlich mehr.

An die 350 Ritter, Söldner, Bogenschützen, Knechte, Mägde, Handwerker, Händler und Musikanten lassen in historischen Gewändern die Epochen des Mittelalters wieder aufleben. Zum Programm gehören das Turnier der Ritter mit Pferden und Lanzen, ein nächtliches Feuerreiten, ein Handwerker- und Händlermarkt sowie atemberaubende Gefechte und Duelle in martialischen Rüstungen mit Schwert, Schild, Morgenstern und Speien. Mit von der Partie sind „Thor's Mannen“ aus dem Kreis Warendorf, die in germanischen Schuppenrüstungen aufeinander eindreschen. Aus Sicherheitsgründen werden Kampfzonen ausgewiesen. Für Samstagabend ist bei Einbruch der Dunkelheit ein Pestumzug geplant. Speziell für Kinder gibt es reichlich Angebote. Sie können sich beim Töpfern, Spinnen und Kerzenziehen in der Handwerkskunst ausbilden lassen. Für Speis und Tank ist reichlich gesorgt.

Der Mittelaltermarkt auf dem Hof Kruse, Am Reiherbach 88, ist am Samstag von 11 bis 23 Uhr und am Sonntag von 10 bis 19 Uhr geöffnet. Der Eintritt kostet sechs Euro, Kinder bis zu einer Größe der Schwertlänge 1,20 Meter haben freien Eintritt. Parkplätze stehen gegenüber dem Eingang zur Verfügung. Eine Anfahrt ist nur über die Straße Am Reiherbach möglich.

 **Bildergalerie**
www.die-glocke.de

unter



Gut geschützt tauchte Vin (9) am Freitag auf dem Hof Kruse in die Welt des Mittelalters ein. Die Kinder der Grundschule Issehorst durften Kettenhemden, Helme und Rüstungen anprobieren. Bilder von kämpfenden Söldnern gibt es in der **Bildergalerie unter www.die-glocke.de.**
Bilder: Dinkels



Ehrfürchtig begegneten die Schüler einem Söldner mit Schild und Streitaxt. Im Hintergrund sind die Zelte des Heerlagers zu sehen.



Keine Beklemmung verspürte Sven (9) in der Schandgeige, die Strafe für Lästerräuber, Trunkenbolde, Zechpreller und Lügner.